



Les 4èmes et 3èmes LNC participent au concours Faites la Une : "Un oeil sur le monde" lauréat académique

publié le 14/04/2025 - mis à jour le 30/05/2025

Descriptif :

Dans le cadre de la semaine de la presse à l'école, les 4èmes et 3èmes L'NC (option anglais renforcé) ont participé le 25 mars dernier au concours "Faites la Une" organisé par le CLEMI de l'académie de Poitiers grâce au partenariat avec l'Agence France Presse (AFP).

Nos apprentis journalistes ont passé une journée très intense au CDI. Répartis en groupe de 4 ou 5 élèves de 4ème et 3ème, ils ont découvert à 9h00 les dépêches de l'AFP du jour. A partir de ces dépêches, ils devaient réaliser une Une. Chaque membre du groupe avait un rôle bien précis et tous, maquettiste, rédacteur en chef, journaliste, dessinateur n'ont pas chômé.

Ils avaient en amont réfléchi à la ligne éditoriale de leur journal, à son nom, son logo, son prix. Le jour J, ils ont dû sélectionner les infos, décider de leur hiérarchisation, reformuler les dépêches, trouver des titres percutants, créer des chapôs, des dessins de presse, publicités. Bref, beaucoup de travail pour tous, d'autant qu'il a fallu réaliser deux Une : une en français et la version en anglais. Ils ont été accompagnés par une équipe expérimentée : Mmes Joubert, Mahet et Savina leurs professeures d'anglais, Mme Ferré en histoire-géographie, Mme Gautier, professeure documentaliste. Éléonore, l'assistante anglaise était elle aussi présente pour aider les élèves à traduire les textes.

A la fin de la journée, les élèves ont été rassemblés et les Unes de chaque groupe ont été vidéo-projetées. Ils ont ainsi pu voter pour les 4 Unes qui ont été envoyées au Clemi de l'académie de Poitiers pour représenter le collège au niveau départemental.

Nous tenons à féliciter les élèves pour leur engagement tout au long de ce projet, ils ont réalisé un très beau travail et ils peuvent être satisfaits du résultat. Cette année, une Une a particulièrement retenu l'attention du jury : *Un œil sur le monde* est lauréat départemental et académique dans la catégorie "langues vivantes collège" et a obtenu le "Prix du bilinguisme".

Résultats site du CLEMI Poitiers ↗

Nous sommes tous très fiers !

UN Oeil SUR LE MONDE



UNE VISION PLUS CLAIRE DE L'ACTUALITÉ MONDIALE !

LE SIDA REVIENT-IL EN FORCE ?



CREDIT PHOTO: APP/FRANCINE COMPIN

ILLUSTRATION DE LEELOU IBOUTH

Lundi 24 mars, la cheffe de l'Onusida alerte la population mondiale contre le risque de reprise de la « pandémie de Sida ». En effet, les États-Unis ont subitement décidé de ne plus participer financièrement à la lutte contre cette maladie, ce qui a entraîné une baisse forte et brutale de l'argent alloué à cette cause.

SUITE PAGE 2...

editorial



CREDIT PHOTO: ROSE MAGNAN 4B

Les Etats-Unis continuent de surprendre, Donald Trump a récemment mis un terme à l'aide financière que son pays apportait à l'Onusida. La cheffe de l'Onusida s'est exprimée hier sur la situation en évoquant cet arrêt soudain et son impact dramatique. Cela pourrait intensifier la pandémie mondiale de Sida. Cette décision des Etats-Unis n'est que la suite d'innombrables initiatives injustifiées et provoquantes de la part du nouveau président des Etats-Unis. Le mandat présidentiel de Trump débute seulement alors à quoi s'attendre pour la suite ? Jusqu'où ira l'imprévisible président ?

L'aéroport de Heathrow fermé à Londres !

L'annonce de la Metropolitan police choque tout le monde ! Vendredi 21 Mars l'aéroport de Heathrow à Londres a fermé suite à un incendie déclaré dans le poste de transformation électrique, ce qui cloua au sol tous les avions de l'aéroport. Par ailleurs, aucun avion n'a été autorisé à atterrir. Une enquête a été ouverte par l'unité antiterroriste.



ILLUSTRATION DE LEELOU IBOUTH

SUITE PAGE 4...

Le transfert d'un chimpanzé en Colombie



CREDIT PHOTO: APP/FRANCINE COMPIN

Dimanche 23 mars 2025, après deux années à vivre tout seul suite à la mort par balle de ses deux compagnons, le chimpanzé qui vivait dans un zoo situé à Pereira a été transféré dans un sanctuaire au Brésil afin de rompre sa solitude.

SUITE PAGE 5...

2,40€



ILLUSTRATION DE LEELOU IBOUTH

Plus de 2 600 pompiers et soldats déployés à Uisong

En Corée du sud, à Uisong, de nombreux feux de forêt font rage. Le 24 mars, plus de 2600 pompiers et soldats ainsi que des dizaines d'hélicoptères sont intervenus dans le sud et le sud-est de la région afin de les combattre. C'est une opération de grande envergure pour sauver cet environnement sud coréen.

SUITE PAGE 6...

INFINIE GLACE !

UNE GLACE QUI NE FOND PAS MALGRÉ LA CHALEUR !
PRENEZ VOTRE TEMPS POUR MANGER VOTRE GLACE CAR C'EST UNE INFINIE GLACE !

A RETROUVER DANS TOUS LES MAGASINS, AU PRIX DE 9€ L'UNITÉ !

Collège André Albert 2 rue Jules Ravet 17600 Saujon
DIRECTEUR DE PUBLICATION : M. COMPIN, RÉDACTEUR EN CHEF : ROSE MAGNAN 4B. MAQUETTEUR ET ÉDITORIALISTE : NOAH BALAT 3B.
ILLUSTRATEUR : LEELOU IBOUTH 4B. JOURNALISTES : AXEL BARRAULT 3B ET AUGUSTE GRIPON 4D.

Un grand merci aussi aux agents qui se sont occupés de la collation et de l'impression des unes en couleurs !

Lors de la semaine consacrée aux langues qui aura lieu au mois de mai, nous proposerons à l'ensemble de l'équipe éducative et aux élèves qui le souhaitent de voter pour leur Une préférée. Les Unes papier seront exposées au CDI et/ou dans le hall, mais en attendant, vous pouvez d'ores et déjà découvrir les versions numériques ci-dessous.

- [L'Aristocrate](#)
- [L'Avion en papier](#)
- [Croque infos](#)
- [CulturAdo](#)
- [L'Info accessible](#)
- [L'Optimiste](#)
- [Un œil sur le monde](#)
- [Pluie de nouvelles](#)
- [Un zoom sur le monde](#)



Académie
de Poitiers

Avertissement : ce document est la reprise au format pdf d'un article proposé sur l'espace pédagogique de l'académie de Poitiers.

Il ne peut en aucun cas être proposé au téléchargement ou à la consultation depuis un autre site.